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山﨑醸造株式会社
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　どちらの醤油も当社の定番商品であり、普段から皆
様のお手元に届く商品が専門家の方々から評価される
という事は光栄なことであるとともに、この賞の名に
恥じぬような良質で安心、安全な商品作りに今後も努
めてまいります。

受賞商品の本醸造特級うすくち醤油「かんろ」と
本醸造特級こいくち醤油「ゆき」

屋外発酵タンク（大きい！）で
数ヶ月かけてもろみを発酵
させます

全国醤油品評会でW受賞！
「かんろ」第２席（食料産業局長賞）／「ゆき」第３席（優秀賞）

発酵したもろみを布で包んで生のしょうゆ
を絞ります

おぢや

会議所だより 〈発行所〉小千谷商工会議所

TEL（81）1300　 FAX（83）3632
URL http://www.ojiyacci.org
E-mail mail@ojiyacci.org

小千谷市本町２－１－５
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　去る１０月３０日(月)に常議員会が開催され、新規
会員加入承認に関する件について審議が行われ、
新規会員２３件の加入が承認されました。
　つづいて、小宮山会頭より「労働生産性の要因
分解」と題して卓話があり、企業の労働生産性を
左右する３つの要素として、①ＴＦＰ（全要素生産
性）、②資本装備率、③労働の質があり、都道府
県ごとの１９７０年と２０１０年の数値を比較しながら説
明がありました。
　報告事項では、先日小千谷市へ提出した「旧小
千谷病院跡地整備事業民間活力導入可能性調査
のお願い」について、また、会員増強運動の進捗
状況について報告を行いました。病院跡地活用に
関しては、出席者より活発な意見交換がなされました。

　去る１０月２４日(火)から２５日(水)にかけて、北海道
富良野商工会議所と石狩商工会議所の先進商工会議
所視察に仲専務理事が参加してきました。
　富良野商工会議所では①民間主導の中心市街地活
性化について②地域力活用新事業(地元食材の活用等)
について、石狩商工会議所では①石狩まるごとフェスタ
の開催について②石狩ものづくりネットワーク事業につ
いて③石狩湾新港の活性化策についてなどについて説
明を受け、活発な意見交換がなされました。
　富良野商工会議所ではフラノマルシェを見学し、小さ
な都市であるからこそできるまちづくりを視察しました。
また石狩商工会議所では石狩ものづくりネットワーク事
業で、ＷＥＢサイトを構築しビジネスマッチングネット
ワークを強化していることや地元大学生の企業見学で
人材確保、人材育成を図っていることなどの説明を受
けた後、石狩湾新港をバスで見学してきました。

　病院跡地活用委員会（田村敦之委員長）では、旧
小千谷総合病院跡地の活用について小千谷商工会議
所としての意見をまとめるため、６回に亘り委員会を開
催してまいりました。
　その中で小千谷市の総合戦略の基本目標のひとつ
である「新しいひとの流れをつくる」について協議を
重ねたうえで、「小千谷市内の宿泊等に関するアンケー
ト」を主に市内関係者に対して実施し、宿泊・飲食・
イベントの３つの機能の必要性とレベル等の内容につ
いて回答をいただきました。その結果、同病院跡地に
は、市内外からより集客力のあるイベントを企画でき
る利便性も高い場所が必要であるとの意見が多数聞
かれました。
　小千谷市より旧小千谷総合病院跡地整備計画なら
びに同整備事業の民間活力導入可能性調査の業務委
託について発表されたことを受け、今後実施される本
調査において下記の４つの事項について調査していた
だくよう、１０月４日（水）に小千谷市へ要望書を提出
しました。
　１．宿泊施設の建設についての調査
　２．バンケットホールの導入についての調査
　３．小千谷観光協会の施設内設置と法人化につい
　　　ての調査
　４．大型コンビネーションダンススタジオ・音楽
　　　スタジオの設備についての調査

１０月常議員会を開催

先進商工会議所視察に参加 小千谷市へ「旧小千谷総合病院跡地整備事業の
民間活力導入可能性調査についてのお願い」を提出

「新潟県の産業振興施策に
対する要望書」を提出

　去る１０月１３日（金）に県庁知事応接室において、
「平成３０年度 新潟県の産業振興施策に対する要望
書」の提出がなされ、県下１３会議所が参加し当所
から小宮山会頭が出席いたしました。
　要望内容は９項目あり、当所からは “地域産業の
育成・振興施策の拡充について” の中の東京オリン
ピック・パラリンピック開催に伴う新潟県産品の採用に
ついて、特に小千谷縮素材の採用について、関係
機関への働きかけを県知事に要望してまいりました。
　知事からは、もちろん働きかけはやるが、その他に
もいろいろなところでキャンペーンを行い、県産品の
売り込みに努めたいとの返答がありました。
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　１０月６日（金）、７日（土）の２日間、全国の商工会
議所女性会より２,７０２名が参加して札幌市で全国商工
会議所女性会連合会北海道全国大会が開催されまし
た。当女性会からは４名が参加しました。
　今回の大会では、９年間に亘り当女性会の会長を務め
られた石川三知子前会長（㈱研電舎）が特別功労者と
して表彰されたほか、「第１６回女性起業家大賞」最優
秀賞に選ばれた新谷梨恵子会員（農プロデュースリッツ）
も表彰され、当女性会にとって大変喜ばしい記念すべき
大会となりました。
　新谷梨恵子さんの感動の授賞式の様子は、当女性会
ホームページに掲載されておりますのでぜひご覧ください。

　卸売商業部会（大宮武一部会長）では、去る１０
月１２日（木）に長野県安曇野市の㈲安曇野ハイテ
クファームの視察を実施し、会員事業所より８名の
参加がありました。
　㈲安曇野ハイテクファームは、人工光を使い、天
候に左右されず、通年で葉菜類および草花の苗等
を栽培できる完全制御型植物工場で、初めに施設
や栽培される野菜の特徴について説明があり、そ
の後、工場を見学させ
ていただきました。希
望者には工場内部も見
学させていただき、貴
重な経験となりました。
　また、栽培される野
菜以外にも、衛生管理、
品質管理の徹底した体
制に参加者の関心が高
く、多くの質問が出さ
れました。

第４９回全国商工会議所女性会連合会

北海道全国大会

卸売商業部会
㈲安曇野ハイテクファームを視察

まちゼミ販路開拓セミナーを開催
　去る１０月２０日（金）、当所３Ｆ大ホールにて全国のま
ちゼミ伝道師の松井洋一郎先生を講師にお招きして「ま
ちゼミ販路開拓セミナー」を開催し、１９名のご参加をい
ただきました。
　まちゼミとは市民向けにお店の知識や技術を活かした
無料講座を開催して、お店や店主の魅力を伝えながらお
客様と交流し、お店のファン作りを目指すコミュニケー
ション事業です。
　セミナーではまちゼミを活用した新規顧客の獲得方法
や、自店のブランド化、新しい事業内容へのチャレンジな
ど、まちゼミへの参加を通していかに自店の商売を磨い
ていくかについて、分かりやすくご説明いただきました。
　また、その後の意見交換会では松井先生と参加店で自
店の講座内容やこれからの商売やまちゼミ全体の活性化
について話し合い、今後のまちゼミの更なる発展に向け
た貴重な機会となりました。
　第７回おぢやまちゼミは１１月1５日（水）～１２月２２日
（金）の期間に参加店２８店により４7講座を各店舗にて
開催します。参加店一同、工夫を凝らしてお待ちしており
ますので、是非お知り合いなどお誘いあわせの上ご参加
ください。詳しくは今月号の折込みチラシをご覧ください。

女性会が市議会議員との
懇談会を開催

　去る１０月４日（水）、商工会議所女性会（高野邦子会長）
が商工会議所３階ホールにおいて小千谷市議会議員との
懇談会を開催し、市議会議員１５名、女性会１４名が出席
しました。この懇談会は今年で３回目となり、今回も事前に
女性会メンバーから出された質問や意見をもとに、①小千谷
市のごみ分別と処理の現状について、②市所有バスのオー
プン利用について、③冬季の道路除雪問題と歩行者の安全
確保について、活発な意見交換が行われた後、④小千谷
の観光について、⑤人口減少問題について、市議会議員
それぞれから見解を述べていただきました。
　参加者より「全員が小千谷をもっとよくしたいという思いで
この懇談会に臨んでおり、色々な意見を聞いて行動するこ
とで少しずつでも前進できると思う。有意義な懇談会でした」
との感想が聞かれました。
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　去る１０月２５日（水）に工業部会（近藤貴司部
会長）が三条市のマルナオ㈱（福田隆宏代表取締
役社長）と燕市の㈱玉川堂（玉川基行代表取締役）
へ訪問視察会（参加者１６名）を行いました。
　始めにマルナオ㈱では、職人の手による高級素
材の箸の製作工程を見学しました。次に㈱玉川堂
では、繊細な技術力で銅板を打ちつけ、急須など
の銅器製品を製作する工程を見学しました。
　今回は、本視察会で初めて市外の企業へ伺い、
熟練された職人の技術力を見学し、新たな見聞を
広めることができました。

工業部会
第１０回企業視察会を開催

「小千谷うまいもの祭」開催！！旧小千谷総合病院の跡地活用
　第２２回小千谷うまいもの祭が１０月１４日（土）午
前１０時から午後３時まで、本町１丁目旧小千谷総合
病院駐車場をメイン会場に盛大に開催されました。
　例年日曜日に開催しておりましたが、昨年同じ日
に他地域のイベントが多く重なったため、今年は土
曜日に変更して開催いたしました。
　当日は、肌寒い天候ではありましたが、開始時刻
には多くの方々より来場していただき、大いに賑わ
いを見せ、人気商品が並ぶ店舗では大勢のお客様が
長蛇の列を作っていました。
　一方で、会場がコンパクトになって滞在時間が短
かったせいなどもあり、午後からは会場内の来場者
が減少した感がありました。出展した企業からは「気
温が低かったことや、会場が分かりにくかったことに
より思ったほど販売が伸びなかった」等の意見があり、
今後の課題といたします。

　今回は、売上は過去最高を記録した昨年に比べ減
少したものの、昨年同数の４３社、４９小間が出展し
ました。
　また、ＦＭニイガタ「おぢやファンファンＣＨＡＮＮＥ
Ｌ」パーソナリティーの細貝恵美さんと田中彩貴さん
に会場を盛り上げていただきました。子供に人気の
フアフアや、つくし幼稚園のお遊戯、小千谷中学校
の吹奏学部の演奏が会場内を賑やかに演出しました。 

　交通部会（山村光雄部会長）、諸業部会（佐藤昭夫
部会長）では、１１月１日(水 )に東京ビッグサイトにて「東
京モーターショー２０１７」の視察研修を実施し、会員
事業所より１８名の参加がありました。
　東京モーターショーとは、国内外の主要メーカーが参
加する国際モーターショーとして隔年で開催され、世界
５大モーターショーの中の一つに数えられています。広
大な会場には、各メーカーが出している話題のコンセプ
トカーや最新モデルが展示され、華美な演出と共に来場
者をくぎ付けにしていました。
　また、会場内に設定された次世代技術体験エリアに、
衝突回避技術や誤発進制御機能など、各社が持つ最新
の自動車技術を体験できるプログラムがあり、先進技術
の体験を通して来るべき未来のモビリティ社会を展望で
きました。
　参加者からは、昔のモーターショーは未来を感じられ
たが、最近は未来感が現実化されてきて夢が無くなった
と感じる。また会
場の雰囲気に圧倒
されながらも、や
はり自動車業界が
今の日本をリードし
ていると痛感した。
などの感想があが
りました。

交通・諸業部会合同
東京モーターショー２０１７を視察



おぢや
会議所だより 5

会議所ニュース10月11日号（日本商工会議所発行）より転載

会会 員員 情情 報報
■新規会員
　目崎塗装店
　　目崎　　寛　　　西吉谷　　　塗装業
　㈱均太木工
　　田中　竜太　　　岩　沢　　　木製建具製造
　和Ｄｉｎｉｎｇ　縁ｃｏｕｎｔｅｒ
　　安達　崚真　　　城　内　　　飲食業
　㈱ノブサーズ
　　小宮　信博　　　長岡市　　　飲食業・ホテル
　築地　金助
　　若林　　満　　　城　内　　　飲食業
　杵渕塗装
　　杵渕　和正　　　東　栄　　　塗装業
　カイロプラクティックセンターおぢや
　　小川　和幸　　　西吉谷　　　整体院
　㈲ファームランドえちご
　　佐藤　昌佳　　　高梨町　　　農　業
　坂詰養鯉場
　　坂詰　晋作　　　小栗山　　　養鯉業
　和風スナック ジャスミン
　　金安フサ子　　　城　内　　　飲食業
　アロマティックオアシス サンダルウッド
　　大平　恵子　　　平　沢　　　エステティックサロン
　細貝養鯉場
　　細貝　　勝　　　桜　町　　　養鯉業
　㈱メティエ
　　石川　照久　　　長岡市　　　電子回路設計
　㈱氣心　Ｄｉｎｉｎｇ Ｂｏｏｔｈ 一氣
　　高橋　正史　　　城　内　　　飲食業
　スナックきらく
　　岡村　正吾　　　城　内　　　飲食業
　スナック繁美
　　星野　繁美　　　本　町　　　飲食業
　日本郵便㈱　城川郵便局
　　櫻井圭一郎　　　城　内　　　郵便局
　スナック來　－Ｒａｉ－
　　渡邉　千里　　　城　内　　　飲食業
　社会福祉法人ほのぼの小千谷福祉会
　　平澤　　功　　　川　井　　　高齢者福祉
■代表者変更
　岡三にいがた証券㈱小千谷営業所　（１０月１日付）
　（新）青柳　拓磨　　　（旧）古市　俊哉

10月末会員数　1006

平成29年度経営相談会 毎月実施中!

開 催 時 間
開 催 場 所
講 師

：
：
：

※相談時間の事前予約が必要となりますので、小千谷商工会議所 ☎81-1300までご連絡ください。

今月開催日：11月16日（木）
午後１時〜午後５時
小千谷商工会議所研修室
中小企業診断士 今井進太郎 氏

次回開催日：12月21日（木）

　平成２８年度（平成２８年１０月～平成２９年９月）おぢやＣ
ＣＩ共済の収支決算の結果、制度運用費を除いた掛金の配当
還付率は「約３４％」となりました。
　加入事業所には１１月２２日（水）付で、毎月の保険料振替
口座に「平成２８年度配当金」をお振込みいたします。なお、
明細書等を加入事業所宛に別途郵送（１１月１０日発送予定）
にてご案内申し上げます。
　当所では、おぢやＣＣＩ共済制度の他にも会員企業の皆様
の福祉の増進と経営の向上に寄与することを目的として各種
共済制度を運営しております。
　詳しくは、貴社担当のアクサ生命保険(株)営業推進員（☎８
３－４９２２）または当所共済担当（☎８１－１３００）にお問
い合わせください。

平成２８年度おぢやＣＣＩ共済配当金について
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　おかげさまで当女性会は今年創立１０周年を迎
えました。記念事業といたしまして全国的に高名な
奥田シェフをお招きし、賞味会を開催いたします。
皆様のお越しをお待ちしております。

日　時：１２月８日（金）
　　　　午後６時３０分より
会　場：小千谷カントリークラブ
　　　　レストラン
　　　　（小千谷市坪野）
参加費：１５,０００円
　※事前にチケットをご購入ください。
　　商工会議所で販売しております。
お申込み・お問合せ先：
　小千谷商工会議所女性会
　事務局☎８１－１３００

アルケッチァーノ 奥田政行シェフによる
フルコースイタリア料理賞味会
～世界で認められた味を今宵小千谷にて～

小千谷商工会議所女性会創立１０周年記念事業

商工会議所検定試験
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。
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先
行
き
は
慎
重
な
見
方
残
る
も
、緩
や
か
な
回
復
を
見
込
む

産業別業況DI（前年同月比）の推移
北陸信越ブロック

ＤＩ＝（増加・好転などの回答割合）−
（減少・悪化などの回答割合）実数
値の上昇率を示すものではなく、強
気・弱気などの景気  感の相対的な
広がりを意味する。

0

-10

-20

-30

-40

6月 7月 8月 9月 10月

サービス小売卸売製造建設

5月

平成２９年度
決算説明会のご案内

◆事業所得を有する青色申告者の方
　　日　時：１２月１１日（月）
　　　　　　１０：３０～１２：００
◆事業所得を有する白色申告者の方
　　日　時：１２月１５日（金）
　　　　　　１０：３０～１２：００
※会場はどちらも小千谷市役所４階 大会議室
※事前申し込み不要

【日　時】　平成30年1月4日（木）
　　　　　午前10時30分 開会
【会　場】　サンプラザ ３Ｆ大ホール
【参加費】　１，０００円
◯ 詳細・お申込みは折込みチラシでどうぞ。

新春賀詞交歓会
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　１０月２０日（金）ホテルニューオータニ長岡にて、
県内の７商工会議所の女性会より１２２名が参加して
（小千谷女性会からは１４名参加）合同研修会が開
催されました。
　研修会では作詞家・作家・プロデューサーの阿木
燿子氏より「自分らしく生きるために」と題し講演をい
ただきました。夫である宇崎竜童氏との出会い、作詞
家としての活動、認知症の義父の介護のエピソードを
交えながら、自分を認め、愛することが自分を育てると
いうことを温かい口調で語ってくださいました。
　研修会終了後の交流パーティーでは、会場の壁一
面にフェニックス花火が映し出されたり、阿木燿子氏
プロデュースによるミアモーレ・プロジェクト任命アーティ
スト３人の素晴らしい歌もあり、楽しく華やかな時間を
過ごしました。

新潟県内商工会議所女性会
合同研修会

　去る１０月１１日（水）に青年部１０月定例会が開催され
ました。今回は、青年部メンバーでもある宮崎悦男県議
会議員を講師に迎え、「地域経済と小千谷の発展について」
というテーマでご講話いただきました。
　講演の中では、今年５月に県の鑑賞魚として指定され
た錦鯉をはじめとする観光資源をきっかけにした観光施
策を核にして、小千谷市と新潟県が次の段階へステップ
アップするにはどうすればよいか、という考えや取り組み
をお聴きすることができました。講話の結びでは「オール
おぢやで取り組む」という言葉がありましたが、これから
の地域経済と小千谷が発展していくための重要なキー
ワードであると感じました。
　講話後の質疑応答では、人口減少の現状と課題につい
ての質問や、青年部メンバーが日頃考えている想いを込め
た提案など、数多くの質問・感想がなされ、大変有意義
な定例会となりました。

～地域経済と小千谷の発展について～
小千谷商工会議所青年部１０月定例会を開催して

小千谷商工会議所青年部
 総務委員会 委員長　和田　寛之

　去る１０月１６日（月）、サンプラザ大ホールに於いて、
小千谷商工会議所、（一財）小千谷市産業開発センター、
新潟県信用保証協会、（一社）小千谷法人会主催の秋
季経済講演会が開催されました。
　本年度は歴史学者で静岡大学名誉教授の小和田哲
男氏を講師にお迎えし、当日は１６０名の方がご来場く
ださいました。
　講演では「おんな城主直虎」や「天地人」など大河
ドラマの時代考証役としての裏話や、戦国大名の人材
活用術や組織作り、経営戦略について、歴史エピソー
ドを交えながら先生の長年のご経験に基づく歴史観や
歴史解釈を基にご講演いただきました。
　「歴史を学び、歴史に学ぶ」という先生の座右の銘の
通り、先人の知恵や経験に学ぶことの大切さを戦国時
代の偉人達を通して感じることのできる素晴らしい講演
となりました。
　当所では今後も
会員企業の皆様の
お役に立てるよう旬
の話題・実用的な
情報を持つ著名人
を招いて、秋季経
済講演会を開催し
てまいります。

秋季経済講演会
小和田 哲男 氏（歴史学者）

「戦国大名に学ぶ経営戦略」を開催
　長岡商工会議所と連携する商工会議所（小千谷商
工会議所も含む）・商工会の会員限定の商談会です。
　エントリーシートにご記入・お申込みいただくと、
エントリー事業所の一覧の中から商談希望の企業を
選択いただけます（逆に商談を申し込まれる場合も
あります）。商談時間は１件あたり最大３０分間、１
日数件の企業と効率的に商談できます。
■商談日時
　平成３０年２月１５日(木)１０：００～１６：００
■商談場所
　パストラル長岡（長岡市今朝白２－７－２５）
■参加料
　エントリーから商談会まですべて無料
■エントリー受付
　１０月１０日(火)～１１月３０日(木)
　※詳細はおぢや会議所だより今月号の折込みチラシをご覧く
ださい。エントリーシートは、長岡商工会議所のホームページ
からダウンロードもできます。

■お問合せ先
　長岡商工会議所　☎０２５８-３２-４５００

長岡商工会議所

第１回ながおかビジネスマッチング

個別商談会

エ
ン
ト
リ
ー

事
業
所

大
募
集
‼



おぢや
会議所だより 8

ＩＴ導入実態アンケート結果（速報版）
■調査の目的
　本調査は、会員企業のＩＴという側面から、業務の効率化がどのように実践されているかを調べ、そこにある
「お困りごと」を明らかにし、そしてその「お困りごと」に対して、小千谷IT協議会がセミナーや勉強会を開
催するとともに、企業への情報提供など、サポート支援することを目的に実施した。
■調査時期
　平成２９年１０月１１日（水）～１０月２０日（金）（９日間）

１．調査対象と回答企業の内訳
　　当所会員企業のうち、ＦＡＸ送信可能事業所７９４件に案内、回答１７３件。
　　（回答率２１．８％）

業 種 卸 売 業 小 売 業 製 造 業 建 設 業 サービス業他
企 業 数 8 15 50 32 68

３．パソコンの購入場所（複数回答あり）
業 種 卸 売 業 小 売 業 製 造 業 建 設 業 サービス業他
企 業 数 8 15 50 32 68

６．データのバックアップ（複数回答あり）

バックアップの種類 NAS クラウド USBメ モ リ、
CD等 のメディア

バ ッ ク ア ッ プ
し て い な い

企 業 数 100 33 77 11

４．パソコンのＯＳ（複数回答あり）
Ｏ Ｓ 種 類 WindowsXP Windows7 Windows8or8.1 Windows10 Mac X その他
業 数 33 102 31 81 4 3

５．インターネット回線（複数回答あり）
回線の種類 光回線 ADSL ダイアルアップ 専用回線 ポケットWiFi スマホデザリング その他 接続無

企業数 152 12 2 9 6 1 1 3

２．業務で使用するパソコンの台数
　（１）使用台数

　（２）使用していない理由　　　・４社が「業務に必要ないから」と回答。

台 数 0 1~5 6~10 11~20 21~50 51~100 101以上
企 業 数 4 101 27 21 11 4 5

７．ウィルス対策ソフトの全パソコンへの導入
　169社中147社が全パソコンでウィルスソフトが稼働している。残り22社は、次の理由などで全パソコンに稼働

させていない。
　　①外部に接続していない。　　②Windows Defenderのみ使用。
　　③パソコンの出口にファイアーウォールを付けている。　　④プロバイダーのサービスを利用している。
　　⑤Windows XP等はカバー出来ないから。　　⑥費用をかけたくない。

８．自社ホームページの開設について
　169社中91社が「開設している」、残り78社は「開設していない」。開設していない理由としては、「不要」等が

最も多い回答。「開設のコスト面や人手不足により開設できない」などの回答となった。
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　ものづくりのまち、小千谷の中学１、２年生が地元の産業
や企業を知る機会として「おぢや しごと未来塾」を開催しま
す。市内企業３８団体の紹介ブースと、高校生と企業による
パネルディスカッションなど、産学官が連携するキャリア教育
の「おぢやモデル」として取り組むものです。今年は県内４
大学も出展し、中学生のキャリア学習をさらに推進します。
■日　時　１２月１２日(火)　９：３０～１５：００
■会　場　小千谷市総合体育館
■参加者　市内中学１、２年生、小千谷高等学校、
　　　　　小千谷西高等学校、市内企業ブース３８団体、
　　　　　県内４大学
■内　容
　○ふるさと小千谷の産業・企業ＰＲ（対象：中学１年生）
　　市内企業が紹介ブースを出展し、中学生を対象にした
　　企業の概要説明や製品紹介、質疑応答を行います。
　※企業紹介ブースの一般の方の見学は11:20 ～ 12:00に
　　できます
　○パネルディスカッション
　　（10:10 ～ 11:20　対象：中学２年生）※見学自由
　　テーマ／「いよいよ中学３年０学期
　　　　　　　～地域の企業、高校生の言葉を手がかりに
　　　　　　　　自分の進路を考えよう～」
パネリスト／高校生、市内企業担当者
■見学のお申込みは不要
■お問合せ　小千谷市企画政策課 企画経営係☎８３‐３５０７
　　　　　　メールアドレスplan-kk@city.ojiya.niigata.jp

小千谷の産業を体感！
「おぢや しごと未来塾」

事
務
局
日
誌 

（
10
月
）

９．自社ホームページの更新頻度について
　ホームページがある91社中、更新頻度で最も多かったのが、「半年1回以上」で22社、次いで「月1回以上」が

19社。「毎日更新している」企業は4社のみであった。

10．ホームページからの問合せや成約について
　91社中、「ある程度成約に至っている」が、一番多く24社。「問い合わせが無い」又は「無いに等しい」が21社

あった。

11．インターネット通販の活用状況
　ホームページとは別に「インターネットで通信販売を行っている」企業が27社あり、「楽天市場」、「Yahoo ！」、

「Amazon」など複数に登録している。しかし、86社より「インターネット通販をしていない」と回答があった。
主な理由としては「販売に向いていない」「販売するものが無い」などの意見が多かった。

12．ソフトを使って管理している業務（複数回答あり）
　一番多かったのが「会計管理」118社、次いで「販売管理」93社、「顧客管理」78社となった。多くの企業は会

計ソフト等を使い業務の効率化を図っている。

13．専門ソフトを利用する技術者の人材育成
　「技術者がいる」と答えた企業は42社で、内訳として「1~5名」28社、「6~10名」5社、「10名以上」4社となった。

その内技術者がどの様な機関で技術習得したかについては、「社内研修など」が多く、「ソフト等の導入メーカー
等の民間企業」で習得している企業も多い。一方で119社が「専門ソフトの不要」や「人材がいない」と回答
した。主な理由としては、「市販のソフトで十分」との意見が多い。

14．グループウェアの導入について
　市内の多くの企業が単独であり、119社が「安全性の問題」や「不要である」との回答であった。「グループウェ

アを導入している」企業は39社あり、主に市販されているソフトやSNSを活用している。

※今後小千谷IT協議会では、本アンケートの結果を精査し、会員企業のITリテラシーの向上と導入等のお手伝
いを実施していきます。ご相談は小千谷IT協議会（小千谷商工会議所内　☎81-1300）へ。
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